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M. le président,  

Mesdames et messieurs membres de l’admi-

nistration, 

Chers collègues représentants du personnel,  

 

Lors du CSA ministériel, M. le président, 

vous avez dénoncé les propos d’un élu de la 

République, des propos que nous avons nous 

même, en notre qualité d’organisation syndi-

cale dénoncé dans un communiqué de 

presse le 19 septembre dernier. Notre syndi-

cat rappelle et dénonce, en conséquence, le 

fait que les personnels des préfectures, des 

sous-préfectures, des SGCD et des SGAMI 

ne sont malheureusement pas des nantis 

mais aussi des victimes de l’inflation !!  

Le pouvoir d’achat de nos collègues, sans 

distinction de catégorie, ni de filière métier 

est en diminution d’année en année malgré 

les « rustines » gouvernementales en la ma-

tière.  

C’est pour cela qu’au minimum, notre     

syndicat aurait aimé voir une intervention de 

notre ministre, une intervention pour appor-

ter son soutien à ce périmètre que nous   

jugeons trop souvent délaissé. Mais rien, 

même pas un simple tweet… silence   

radio,  

Par ce silence doit-on comprendre que le  

périmètre des préfectures n’est guère impor-

tant, Que des personnages médiatiques ou 

non peuvent continuer à appeler à nous    

envahir, menacer notre sécurité en toute im-

punité et surtout sans aucune réaction de 

ceux qui nous gouvernent ? 

Appeler à s’attaquer aux préfectures, aux 

sous-préfectures c'est s'attaquer à l’état tout 

comme s'attaquer à un commissariat de po-

lice ou tout autre service de l’Etat ! ne pas le 

dénoncer publiquement est pour nous 

inacceptable ! 

Ce silence est aussi dans la continuité du 

CSA de réseau du 5 juin dernier, séance 

dans laquelle, on nous annonçait enfin la 

mise en œuvre des rencontres de l’ATE. Et 

depuis .. Rien, on le savait en cette période 

pré-estivale, madame la première ministre 

devait terminer sa feuille de route pour mi-

juillet... Le contrat des 100 jours. Alors notre 

syndicat espérait à la rentrée qu’une réunion 

officielle annoncerait un calendrier. Mais 

non, toujours rien, alors aujourd’hui, notre 

syndicat a demandé l’inscription de ce sujet 

à l’ordre du jour. Peut-être, aurons-nous des 

informations ?. Nous n’y croyons pas alors 

que nous revendiquons un Beauvau de l’ATE 

depuis mai 2022.   

Nos missions ne sont peut-être pas assez 

exceptionnelles pour être dans un clip de  

recrutement du ministère de l’Intérieur, mais 

toutefois elles sont nécessaires, et c’est 

grâce à l’investissement de tous ces person-

nels de préfectures, sous-préfectures, SGCD 

et SGAMI que la République existe dans 

notre pays. Nous aimerions que chacun au 

sein de ce ministère s’en souvienne.   
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Se souvenir de nos collègues lors de la distri-

bution des moyens, aurait été un signe.  

On se rappelle la dernière circulaire du CIA, 

puis sa précédente, et encore celles d’avant, 

toujours aucune augmentation, absence to-

tale de dialogue social sur ce sujet, alors que 

le rapport de l’IGA dénonce des situations 

catastrophiques au sein des SGCD ; voici un 

exemple, mais on aurait pu également évo-

quer le professionnalisme de nos collègues 

qui ont dû augmenter leur quota de produc-

tion de délivrance de carte d’identité et de 

passeport pour faire face à la demande. 

Nous nous arrêterons sur ces deux 

exemples, mais il y en d’autres. Par ces 

exemples, nous voulons exprimer ce manque 

de considération perceptible au sein de ce 

ministère envers nos collègues.  

Même si vous allez essayer de nous démon-

trer le contraire, reconnaissez M. le prési-

dent, que notre périmètre est délaissé, dans 

de nombreuses thématiques, même celle de 

l’action sociale, l’exemple même de la repré-

sentativité des préfectures au sein des sièges 

des représentants du personnel en Commis-

sion Locale d’Action Sociale.  

Le manque de moyens de notre périmètre, 
nous amène à un triste record en septembre 
2023. Ce mois semble rentrer dans un triste 
record d'agents non payés au point de devoir 
mobiliser les assistantes sociales du person-
nel et les fonds de secours comme jamais !  
 
Est-ce cela un fonctionnement respectueux 
de ses personnels ?  
 
Respecter ses personnels doit aussi passer 
par l’indemnitaire… les augmentations des 
RIFSEEP si basses pour les personnels des 
catégories les plus précaires administratifs, 
techniques et SIC est pour nous un signe de 
mépris … 

 
De même que, pour la filière sociale, agent 
de cat A, ils bénéficient d’un socle d’IFSE lé-
gèrement supérieur de 600 € à une cat B ad-
ministrative et 2700 € de moins qu’un atta-
ché …. POURQUOI ?  
 
Là aussi notre syndicat a écrit au ministre en 
mars 2023 et à ce jour aucune réponse…. 
 

Toutefois, nous remarquons que dès qu’il 

faut associer notre périmètre à d’autres afin 

d’avoir un renfort de moyens, on retrouve le 

soldat préfecture !!!  

 

Les Jeux Olympiques 2024 est un parfait 

exemple : après plusieurs réunions au sein 

du périmètre Police, une réunion avec l’en-

semble des périmètres pour nous annoncer 

la participation des personnels de préfecture. 

Volontaire ou non peut être réquisitionné, 

avec suspension des congés ordinaires sur 

une période mais pour faire quelles mis-

sions ? On se le demande.  

 

Les collègues que nous représentons au sein 

de cette instance, sont déjà excédés par la 

situation du quotidien. Alors, nous n’adhére-

rons pas à ce discours, ou nous appartenons 

tous à cette grande maison.  

Car si tel était le cas, les personnels de 

préfecture seraient à la table et pas uni-

quement aux corvées.  

 

Merci M. le président pour votre écoute,  


